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います。よろしければお目通しください！

 

■基地の所在地に然るべき措置を！ ～全国基地協議会～  

 
 2月1日、全国の基地（自衛隊や米軍）がある市町村の議長が集まる「全国市議会議長会 基地協議会」の理事
会＆総会に出席しました。この会は、200自治体（158市・42町村）が加盟しており、伊丹市も自衛隊の所在地ゆ
え加盟しています（今年度は理事）。 
 200もの基地所在地議会からなる当会は、二大目的＝①基地対策の施策の充実、②基地対策の関係予算の
確保を図るため、一致団結して声を上げています。まとまって要望するからこそ、基地交付金＆調整交付金はこ
れまで増額の途を歩んでいると捉えています。基地自体には諸意見あるでしょうが、所在地として“実際に所在
しているゆえの然るべき措置”を求めるのは必然だと思います。今後も会を通して声をあげていきます。 
 
写真 ： ２００自治体から議長が集合 
するも、女性はごく少数ゆえ一緒に 
撮影。わざわざ撮影しなくてよい、 
女性議長が珍しくない社会を願って。 
（左から）兵庫県小野市（副議長）・ 
 愛知県小牧市（副議長）・兵庫県 
伊丹市・兵庫県宝塚市・京都府城陽市  

 
  
■神戸新聞に「伊丹市本庁舎 建て替えへ」！  
 昨年12月27日、神戸新聞に次のような見出しの記事が躍りました。「伊丹市本庁舎 建て替えへ」「本格検
討を前倒し」「熊本地震受け」。これを読んだ市民の方々から「市役所、建て替えるの？」「お金はあるの？」
「場所は変わるの？」「工事はいつ？」・・・様々な疑問のお声をいただいています。 
 そこで今回は“市役所本庁舎の建て替え”について、背景や現状をお届けします。 
 
■老朽化＆低い耐震性、どうする？ 
 伊丹市役所の本庁舎は1972年（昭和47年）の建設で、現在築44年です。 
 外観からは分かりづらいですが、特に配管や空調の設備系は老朽化が 
進んでいます。そして何より、本庁舎は現在の耐震基準を満たしていま 
せん。 
 1981年（昭和56年）の新耐震基準より以前に建設されており、特に地上 
7階の中央高層部分は新建築基準法に基づく耐震安全性の50～80％ 
程度という状態です。 
 
■「将来は建て直すのが好ましい」ｂｙ公共施設再配置基本計画 
 そこで市は、昨年2月に策定した「伊丹市 公共施設再配置基本計画」の中で、本庁舎について“耐震補強
や改修より、新築する方が費用対効果が高い”と位置づけ、2021年度以降（次期総合計画以降）に建て替
えることにしました。つまり“5年後以降に建て替えます”と方向づけたわけです。 
 
■宇土市役所が崩壊寸前！伊丹市も他人事ではない！ 
 ところが、その後に熊本地震が発生し、熊本県の宇土市役所が崩壊寸前とな 
りました。昭和40年建設で新耐震基準は満たしておらず、建て替えようと住民 
アンケートを発送した数日後に地震が発生し、5階建て庁舎の4階部分が押し潰 
されました。“震度6以上の地震で倒壊するかもと言われていたが、本当に潰れ 
た・・・”と宇土市の方々は茫然となったそうです。 
 崩壊前の宇土市役所に状況が酷似している伊丹市役所。他人事ではありま 
せん。そこで本庁舎建て替えを前倒しすることにしたのです。本年１月に役所内 
で検討チームを設置し、体制を整備しました。 
 また昨年末に総務省が発表した地方財政計画にて、“新耐震基準導入前に建 
設され、耐震化が未実施の市町村の本庁舎の建て替え事業等”に地方財政 
措置を取るとの記載が。つまり伊丹市の本庁舎建て替えについて、国からの 
有利な交付税措置が見込めるということ。追い風といえるでしょう。 
 
   かような経緯で、本庁舎の建て替えを進めることにした伊丹市。もちろん正式に建て 
 替えを決定したわけではなく、経費も場所も時期も未定です。これから市民のご意見を 
 伺い、みなで議論していくことになります。例えば皆さん、場所はどこが良いですか？ 
 現在の場所？ かつて市役所があった中心市街地？・・・将来の伊丹の姿を決める大きな 
 選択になります。ぜひ関心をお持ちいただき、今後お声をお聞かせください。 

  
   

  
  

■伊丹のＰＲをお願いします！
 

 
いただくことになり、
き、活動の中で伊丹をＰＲしていただくもの。有村架純さん（女優）、田中将大さん（メジャーリーガー）、田辺聖子
さん（作家）など
 
で相方の鰻さんとネタ合わせをしていたとの
こと。
これからは
くださる
ご就任いただき、嬉しい限りです。

 
 
好家などで賑わう人気スポットです。
 
しています！
なのです。登場は一瞬ですが、なんとも嬉しい映像です。
 
 

「サザエさん」に伊丹スカイパークが登場！

伊丹市役所 本庁舎 

熊本県 宇土市役所 
（地震で4階部分が崩壊） 



 
 議会や選挙など政治に関する情報を集めて発信する「政治山」というインターネットサイトがあります。 

 その「政治山」で“女性活躍”を特集しており、その関連で女性議長について寄稿させていただくことになり

ました。 

 「え？あなたが議長？」の書き出しで、女性議長の現状やメリット、今後の展望について熱い想いで書いて

います。よろしければお目通しください！ 「政治山」 https://seijiyama.jp/   
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かつて市役所があった中心市街地？・・・将来の伊丹の姿を決める大きな 

●日時 ： Ｈ29年5月20日（土） ラスタホール  18：00～19：30 

      Ｈ29年5月21日（日） ことば蔵  14:00～15:30  

●費用 ： 無料 ●申込：不要  ●問い合せ ： 市議会事務局 （072）783－1344  

※両日とも内容は同じ  ※受付開始は30分前 ※21日は、託児サービス・手話通訳・要約筆記あり   

 
 
 
相崎が属する会派「フォーラム伊丹」で「第2回 フォーラム伊丹 議会報告会」を開催します。メンバー8名（ 川

上・泊・桜井・西村・保田・山薗・大津留・相崎）のホンネをお話しします！  

 ●日時 ： Ｈ29年6月17日（土）14：00～16：00  

 ●場所 ： いたみホール 6階 中ホール   

 ●内容： 市政報告＆意見交換 ●申込：不要 
 

 
 
  気軽な雰囲気で意見交換する「サワコの茶話会」。  

   今回はパワーアップの盛りだくさん3本立て！  

 ■内容：①議長の総括報告！ ②本会議の質問をみなで議論！ ③フリートーク！ 

 ●日時 ：  Ｈ29年5月14日(日）14：00～16：00   ●人数 ：20名程度    

 ●場所 ： いたみホール  地下１階  多目的ホール   

 ●申込 ： 名前＆連絡先を、メール・電話・ファックスなどでお知らせください（連絡先は裏面） 

  ※飛び込みのご参加も大歓迎ですが、人数把握のため事前連絡いただけるとありがたいです 

「え？あなたが議長？」 ～インターネットサイトに寄稿～ 

   

■伊丹のＰＲをお願いします！ ～銀シャリ橋本さん、伊丹大使に～ 
 

 昨年末の「Ｍ－１グランプリ 2016」の王者に輝いた漫才コンビ「銀シャリ」の橋本直さん。「伊丹大使」にご就任
いただくことになり、2月21日に委嘱式が行われました。※伊丹大使 ： 伊丹市に縁がある著名人にご就任いただ
き、活動の中で伊丹をＰＲしていただくもの。有村架純さん（女優）、田中将大さん（メジャーリーガー）、田辺聖子
さん（作家）など18名がご就任。 
 橋本さんは駆け出しのころスポーツセンター 
で相方の鰻さんとネタ合わせをしていたとの 
こと。伊丹が銀シャリ発祥の地ですね。 
これからは漫才のネタに伊丹を取り入れて 
くださるそうです。素敵な方に伊丹大使に 
ご就任いただき、嬉しい限りです。 

 
 伊丹（大阪国際）空港の航空機の離発着が間近で見られる「伊丹スカイパーク」。親子連れ・カップル・写真愛
好家などで賑わう人気スポットです。 
 ４月からＴＶアニメ番組「サザエさん」のオープニングに「伊丹スカイパーク」が登場 
しています！ サザエさんが全国各地を訪問するあのオープニング、今回は兵庫県版 
なのです。登場は一瞬ですが、なんとも嬉しい映像です。 
 ６月末まで登場していますので、どうぞご覧ください！ 
 ※著作権の関係で、実際の画像が掲載できません。代わりにスカイパークの写真を。 

「サザエさん」に伊丹スカイパークが登場！ 

※写真は一部、伊丹市ＨＰより 

政治山 相崎 検索 


